
ACTA DE LA ASAMBLEA GENERAL DEL BAH-PERALES 
MAYO DE 2008 

 
Toma Actas: Marcos (Estrecho) 
Modera: Ainara (Bah de Verde) 
 
Asistentes: 
 
Alcalá, Bah de Verde, Guinda, Estrecho, Lavan, Lavapiés, Sanse,  Prospe, Tirso, GG. 
 
Orden del día: 
 
 

1. Comisión de Salud: seguro, garbanzo, asignación. 
2. Acciones colectivas 
3. Semillero 
4. Motocultor 
5. Multas 
6. Cumpleaños del BAH 
7. Burro 
8. Puntualidad y orden 
9. Preguntas sobre la huerta 
10. Domingo verde. 
11. Comisión económica 
12. Recuento 
13. Valoración 
14. Estado de Grupos 
 

1. Comisión de la salud 
 
 *Sobre el seguro:  
 
 Lavan: de las soluciones propuestas prefieren usar un seguro de Arçcoop, y proponen que 
se cuente con que el dinero de la acción colectiva que Alcalá va a hacer para ello porque se 
necesitan unos 780 euros. 
 Tirso: no han hablado de esto. 
 Guinda: no están de acuerdo en solicitar un seguro pero piden más información, en 
principio no plantean opinión fija. 
 GG: Aunque el seguro no les convence del todo, apuestan por el de Arçcoop (con una 
revisión a los 6 meses) hasta que haya posibilidad de autogestionar, ven más importante avanzar 
en el proceso. 
 Lavapiés: en desacuerdo con contratar un seguro privado, entre otras cosas por la 
legalización que supone su tramitación. Tienen mucho interés por saber la opinión del GG por 
estar directamente implicados. Es importante ver como avanza la cosa para el GG. Consideran 
coherente la opción de no tener ningún tipo de seguro, especialmente si se trata de uno que cobre 
los riesgos a terceros.  
 Prospe: no comprenden bien que se vuelva a recurrir a un seguro privado. No lo tienen 
claro. 
 Elipa: en contra del seguro privado (ninguno de los propuestos). Sin seguro no les parece 
una buena alternativa ya que la situación será precaria para los trabajadores. Proponen seguir 
buscando alternativas. 
 Estrecho: en contra del seguro privado y el de Arçcop (se trata de una correduría que hace 
de intermediario con otras empresas de seguros privados).  
  



No se alcanza un consenso sobre este punto porque la mayoría de los grupos no 
encuentran una opción válida o no lo han discutido. Se traslada a la próxima asamblea 
la decisión sobre el seguro pero se continua el proceso de C.R. A falta de definir el 
seguro. Se pide a los grupos que se consideren las posibilidades de realizar comecocos 
y/o asambleas, que aunque no bloqueen el proceso de la calabaza, vayan ayudando a 
encontrar una solución que nos convenza. Se decide bajar a los grupos la posibilidad 
de comenzar a preparar la la evaluación de la calabaza dentro de 6 meses. 
  
*Sobre el debate surgido acerca de la calabaza 
 
Elipa-Han percibido que las decisiones en torno a la CR se están tomando más rápidamente de lo 
que se debería y apoyan continuar debatiendo. Consideran que se tomaron decisiones en el 
plenario sin incluir información importante como la contratación del seguro. No les parece que se 
esté en proceso de elaboración sino de ejecución de la Calabaza. Hay gente que ya ha 
abandonado el BAH y hay más gente muy en contra de contratar un seguro. En la asamblea de la 
calabaza no se pudieron discutir asuntos políticos porque se aducía que ya estaba aprobados en el 
plenario anterior. El plazo de un año para evaluar calabaza les parece demasiado largo. No se 
pretende atacar a la comisión de la seguridad social, valoran el trabajo realizado. 
 
Lavapiés- aunque es verdad que hay una falta de comunicación en el BAH, creen que hay que da 
por bueno el consenso y seguir avanzando y revisando lo que haga falta. Es importante involucrar 
en el proceso a los que no están de acuerdo. Creen que ha habido mucha información durante el 
proceso de elaboración y se pide una forma de opinar y actuar más constructiva. Creen que un 
año no es tanto tiempo para una revisión. Hay que tener cuidado y no volver al conflicto que ya 
hemos tenido recientemente. En cuanto a la gente que piensa abandonar el BAH por este 
conflicto, también hubo gente que estuvo en contra de la Seguridad social y no se fueron por 
apoyar el proyecto. 
 
Lavan- No cree que sea el espacio adecuado para debatir esto aunque las cuestiones son 
interesantes. Le parece bien que los malestares salgan por escrito, pero considera que las 
opiniones que está oyendo no habían salido antes y que  ahora parecen no valorar todo el trabajo 
de la comisión de salud. Replantear ahora la decisión es un retroceso. En cuanto a la gente que 
piensa abandonar el BAH por este conflicto, también hubo gente que estuvo en contra de la 
Seguridad social y no se fueron por apoyar el proyecto. Proponen abrir un espacio de debate antes 
del año previsto. 
 
Estrecho- Presentan un escrito (adjunto al acta) en el que se manifiesta su malestar por el proceso 
de la calabaza. Lo hacen así porque consideran que en la asamblea extraordinario de la calabaza 
no se dio pie al debate sino que en seguida se cortó porque los puntos que generaban conflicto 
político ya habían sido aprobados en el plenario. No pretenden menospreciar el trabajo de la 
comisión de salud, pero necesitan manifestar el malestar general que hay en el grupo. Hay gente 
que piensa dejar el BAH, pero también hay gente del grupo que a pesar del descontento quiere 
seguir en el proyecto intentado encontrar una solución al conflicto.  
 
Tirso- Creen que si hay una mayoría de grupos que no apoyan el seguro, es normal que exista 
este conflicto. 
 
Huerta- Opinan que es normal que surjan miedos hacia algo incierto y con implicaciones 
importantes, pero recuerdan que el BAH empezó de cero, así que anima a la gente que está con 
miedo a mirar con más perspectiva. Consideran que está fuera de lugar revisar en esta asamblea 
un proceso de 4 años. 
 
Sanse- Presentan un escrito de disconformidad con el proceso de la C.R. que no pudo ser recogido 
tras la asamblea. Se solicita que lo hagan llegar a través de la lista de correo del BAH. 



 
Bah de verde- Consideran importante encontrar un espacio de reflexión para resolver el conflicto. 
 
 *Sobre la decisión de l@s trabajador@s: 
 
Andrea: permanece en la Seguridad Social 
Aitor, Sandra, Ruth, José Ángel, Juan: se acogen a la C.R. 
 
 *Sobre el garbanzo: 
 
La Zarzosa (huerta colectiva que trabaja en el valle del Tiétar) se incluye en el garbanzo. 
 
 *Sobre la asignación: 
 
Lavan- Proponen subir la asignación a 750 euros. 
Guinda- Proponen subir el IPC (aprox.  730 euros) 
Estrecho- no fija cantidad, a favor de la subida. 
Lavapiés- no fija cantidad, de acuerdo con a subida. 
Huerta- proponen subir lo equivalente a subida IPC. 
Elipa- no dan cifra. 
Prospe- no lo hablaron. 
Tirso- no lo hablaron. 
 
Se acuerda por consenso subir lo equivalente a la subida del IPC. 
 
 

2. Acciones colectivas 
 
Lavan- en la última reunión del puchero había interés en realizar una acción colectiva para un 
fondo como el de la calabaza. Proponen considerar unir esta acción con la acción de la Lavan (que 
será en torno al 21 de junio, por confirmar) que probablemente será una fiesta-concierto. 
 
Guinda- Proponen hacer algo en el Rock in Río, una acción protesta y de venta de bebida-comida. 
Huerta- no le parece lógico hacer nada para sacar dinero en el Rock in Río puesto que con la 
construcción de sus infraestructuras se ha destruido el campo de la zona. 
Tirso- apoya a Huerta. 
Estrecho- apoya a Huerta. 
Prospe- propone acción reivindicativa. 
Lavapiés- aunque les parece buena idea hacer una acción en contra del R in Río, les parece 
logísticamente muy complicado. 
Alcalá- interesados a nivel particular de participar en una acción reivindicativa en el Rock in Río. 
 
Estecho- entrega 250 euros de la última acción colectiva que hicieron en el Nanai. 
 
Bah de verde- Propone fiesta en el Offlimits para recaudar dinero para la CR, que será entrejunio-
julio y se hará conjuntamente con Lavapiés y Alcalá (que se ofrece a colaborar). Se propone La 
Traba como alternativa  y la gUinda lo consultará. 
Lavapiés- Preocupado por que las fechas coincidan, hay que tener en cuenta la acción del 21. 
 
Prospe- Quieren hacer bolsas con el diseño de los delantales. 
 

3. Semillero 
 
Se hará un semillero con una asignación de 300 euros. 



 
4. Motocultor 

 
Huerta informa que el motocultor se va a compartir con los viticultores Fabio y Juan.  Estos últimos 
además proponen comprar y compartir una segadora que vendrá bien a todos. También Huerta 
informa que se donará el tractor viejo a gente que ocupa un pueblo en Navarra. Ante la pregunta 
de Elipa de se se va a recibir algo a cambio Huerta explica que les hacen un favor llevándoselo y 
que es bueno cooperar y ayudarse entre gente que se dedica a lo mismo. 
 

5. Multas 
 
Lavan- Creen que es mejor compartir multas. 
Prospe- Apoyan pagar a medias siempre y cuando se tenga cuidado en no incurrir en demasiadas 
multas. 
Bah de verde- También a medias. 
Guinda- A medias si no está claro de quién es la multa y si está claro que se pague cada uno lo 
suyo. Hacen énfasis en que hay que pagar rápido. 
Alcalá: apoyan pagar a medias y propone que haya una persona de cada cooperativa que se 
encargue de gestionarla 
Huerta-la comisión de furgo se encarga de todo esto y necesita más gente. Apoyan que cada 
cooperativa pague sus multas, como se ha ido haciendo. 
Elipa: Según el tipo de multa se paga a medias o por separado.  
Tirso: propone seguir como hasta ahora, separando los pagos de las multas. 
 
Se decide seguir como has ahora, cada coope paga lo suyo. Llamamiento generalizado 
a participar en la comisión de furgonetas. 
 

6. Cumple del BAH 
 
B.verde- Anima a realizar propuestas. 
Tirso- Propone una comisión integrada pro todos los grupos. 
Alcalá- ya tienen bastante. 
Estrecho- ídem 
Guinda- no lo han hablado. 
Prospe- Propone aprovechar la acción de algún otro grupo. 
Huerta- Anima a hacerlo porque suelen salir bien. 
Lavapiés- NO están por la labor de organizarlo. Creen que es mejor concentrarse en lo que hay 
propuesto. 
 
Por consenso se abandona la idea de hacer el cumpleaños del BAH este año. 
 

7. Burro: 
 
Lavapìés- El taller no va a poder ser en julio y se pospone hasta septiembre. Los interesados 
tienen que contactar con Conchi. NO tienen mucha información sobre el taller pero creen que se 
trata de aprender a arar con el burro y conocer el animal. En principio se ha negociado un sistema 
de trueque de verduras a cambio del curso. El traslado de los burros hasta Madrid-Perales 
generará un gasto aunque no está claro como se va a sufragar (es posible que se pueda recurrir a 
una subvención). 
Huerta-En verano mejor que no se haga el taller. Ya se ha trabajado alguna vez con burro. 
Sanse- ofrece la posibilidad de todo aque que esté interesado en los burros, en pasarse pro la 
asociación 'A mi burro'(www.amiburro.com) de la que alguno forma parte. 
Tirso- Fabio está muy interesado en la utilización del burro. 
Elipa- pregunta si habrá algún gasto para el BAH, se necesita más información para que no haya 



gastos imprevistos. 
Guinda.- de acuerdo con el taller pero también hay que aclarar si va a hber algún gasto. 
Alcalá- hay dos personas muy interesadas. 
 

8. Puntualidad y orden 
 
llamada de atención a la puntualidad (la reunión ha comenzado 45 min tarde) y a la repartición de 
tareas de tomar actas y moderar. Para intentar seguir el orden ha tomado actas Estrecho (que ya 
lo hizo el mes pasado). 
 

9. Preguntas sobre la huerta 
 
Se le han preguntado dudas a Juan (Huerta) con respecto a la traviesa del invernadero y al agua 
que se usa para regar. A estas preguntas Juan a explicado que no se trata de la traviesa de un 
ferrocarril (que sería perjudicial por contener aceites) sino una viga de una casa y que se riega con 
lo que se puede :agua del río que aunque no es la más ideal es la que está más disponible y 
también con agua de la vega que es de más calidad. 
 

10.  Domingo verde 
 
Lavapiés- primer domingo verde de julio. 13 de julio 
Guinda- primer domingo verde de septiembre. 14 de septiembre 
Tirso- 2º domingo verde de junio (4º domingo de mes). 22 de junio. 
Lavan- segundo domingo verde de julio. 20 julio 
Estrecho- primer domingo verde de junio (2º domingo). 8 de junio. 
Alcalá- reserva el 2º domingo verde de septiembre (por confirmar). 28 de septiembre. 
 

11.  Comisión económica: 
 
En cuanto a si la comisión económica tiene poder de decisión sobre algunas acciones, 
se solicita a la comisión que especifique a qué tipo de gestiones se refiere.  
 

12.  Recuento: 
 
B verde- 11 + 1 (Mario, que entra el próximo mes) 
Lavapiés- 18 (19 -1 que se va a lavan, a partir de la semana que viene) 
Guinda- 11 
Prospe- 14 
Sanse- 9 
Lavan- 12 + 1 (que viene de Lavapiés) 
Elipa- 8 
Alcalá- 10 
huerta: 6+3 
Tagonius: 4 
 

13. Valoración 
 
Prospe: ¿qué hacer con la hoja de nabo? Les reponden que potaje, guisos (parecido al grelo). 
Les parece que la remolacha era poca, bien la zanahoria, que sería estupendo poder aumentar 
aunque saben que es difícil. Las acelgas y borrajas han llegado a veces espigadas. 
Tirso: Todo rico y muy bien las bolsas de invierno. División en cuanto a la borraja, a unos les 
encanta y a otros no. Les gustaría recibir más diente de león y más remolacha. 
Sanse: División con la borraja. Les gustaría más alcachofasy guindillas (a lo que Juan responde 
que las guindillas son de verano y además no se traaja con ellas de momento). El romanescu no 



ha llegado y las remolachas eran pequeñas. 
Verde: Abundante pero piden más brócoli. 
Estrecho- Valoración positiva en general aunque últimamente algo escasa. Muy buenas las acelgas 
y espinacas y muy bien recibidas las coles de Bruselas. 
Lavan- Muy buena calidad aunque algunas acelgas en mal estado. 
Elipa: coles de Bruselas con pulgón y algunas plantas con flor. 
Guinda- No les han gustado as borrajas. En general ha sido un gran invierno. 
Alcalá- Acelgas excelentes en calidad y cantidad. Mejor que no se repartan lechugas en invierno 
porque no son de temporada y generan residuos plásticos y es costoso su cultivo. Muy bien la 
zanahoria y ofrecen gente para trabajarla. Espinacas muy bien. Pregunta si son nabos o chiribíes 
(juan les responde que nabos) y preguntan si se pueden cultivar espárragos (a lo que juan les 
responde que no porque requieren mucha superficie y un trabajo en una época en la que la huerta 
está con mucho curro). 
 

14. Estado grupos: 
 
Sanse: Cohesionado a pesar de una baja reciente. 
Guinda- Buen momento, unido por las acciones colectivas. 
Prospe- Mucha gente nueva y mucho movimiento pero bien a pesar d eso. 
Elipa- Mucha gente nueva e intentado que el grupo se afiance. 
Estrecho- El grupo está muy cohesionado y activo. Muy agusto aunque triste por las futuras bajas. 
Lavapiés- los miembros más antiguos están ahora reflexionando sobre la comunicación dentro del 
grupo y cómo presentarlo a los demás. Están tratando de mejorar el trato a los nuevos. 
Huerta- Con la vuelta de Ruth vuelven a ser 6 así que están muy contentos de afrontar el verano 
juntos. Cuentan con mucho apoyo de varios miembros de la coope. 
Alcalá- muy bien, unidos por las acciones y están muy estables. 
Lavan- muy bien y además desde hace tiempo tienen lista de espera. 
Tirso- En época de reflexión ya que hay un poco de desequilibrio porque la participación es 
desigual. 
Verde- Muy bien aunque hay poca participación en comedores y cenadores. 
 
 
TAREAS PARA LLEVAR A LOS GRUPOS:  
 
− Se pide a los grupos que se consideren las posibilidades de realizar comecocos y/o 

asambleas, que, aunque no bloqueen el proceso de la calabaza, ayuden a encontrar 
una solución que nos convenza. También hay que decidir si se apoya la posibilidad 
de comenzar a preparar la la evaluación de la calabaza dentro de 6 meses. 

− Se necesita gente para participar en la comisión de la furgoneta, buscar posibles 
candidatos. 

− Se pide a la comisión económica que especifique las gestiones sobre las que quiere 
tener autonomía. 
 

 
 
 



OPINIONES DEL GRUPO DE ESTRECHO SOBRE LA CALABAZA RESISTENTE 
 
El grupo de Estrecho, tras varios e intensos debates, queremos dejar constancia y 
manifestar nuestras opiniones respecto de las alternativas presentadas a la Seguridad 
Social. 
Con este escrito no pretendemos bloquear el proceso actual, sino manifestar nuestro 
desacuerdo con él y definir nuestra postura al respecto. 
Este escrito no es para debatirlo ahora. Si alguien quiere debatirlo, estamos abiertos a 
realizarlo en los espacios adecuados.  
 
Queremos dejar por escrito las siguientes opiniones: 
 

- La calabaza resistente no nos parece una alternativa congruente y viable a la 
Seguridad Social (sanidad, baja, jubilación, pensiones, invalidez). Contribuye a la 
precariedad. 

- No estamos de acuerdo con que la caja de resistencia o calabaza, si pretende ser 
una alternativa a la Seguridad Social y no un complemento de ésta, contemple el 
acceso a “recursos públicos” (pensiones no contributivas, entre otras), sin 
contribuir económicamente a soportar esos recursos.  

- No nos parece aceptable que, sin contribuir al sistema de la Seguridad Social, sí se 
contemple la utilización del servicio sanitario público. 

- La contratación de un seguro privado, así como cualquier otro sistema de 
aseguradora con intereses lucrativos, es incongruente con los planteamientos de la 
cooperativa. Se trata también de contribuir al enriquecimiento de empresas 
totalmente identificadas con el mundo que tanto criticamos y, lo que es más grave, 
contribuye a la privatización o desaparición de los sistemas públicos solidarios, 
principalmente sanitarios. En el caso de ArçCoop se trata de una cooperativa 
(correduría) que hace de intermediaria con diversas empresas de seguros privadas. 
En nuestro caso, Atlantis es una aseguradora privada vinculada a varias mutuas 
extranjeras y en la que participan, entre otros, Comisiones Obreras 
(http://www.atlantis-seguros.es). 

- Creemos que tal y como está planteada la Autogestión de la Salud, se generaría 
desigualdad en algunas de las prestaciones que recibiría una parte minoritaria de 
la cooperativa (GG) frente al resto.  Si dentro de la cooperativa, ciertos aspectos o 
derechos sociales son importantes para todos/as, se deberían proponer soluciones 
para todas las personas que integramos la cooperativa.  

- Este proceso y su resultado ha producido gran malestar en el grupo de Estrecho, y 
como consecuencia de ello varias personas del grupo van a abandonar el BAH.  

- Consideramos necesaria una revisión de los resultados al año, con aportaciones 
críticas y llegando a un consenso. 

- Decidimos no contribuir a acciones específicas que refuercen la calabaza; lo que ya 
hacíamos consideramos que era suficiente para mantener un sistema con el que 
estábamos de acuerdo. No destinar “más esfuerzo” por nuestra parte para algo que 
no apoyamos. 

- Creemos que con otro proceso no se hubiera llegado a esta situación. Hay distintas 
maneras de consensuar. 

  
Grupo de Estrecho 
BAH-Perales 
Madrid, a 6 de mayo de 2008. 


